
議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ.１ 
※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。 

 

１．議会傍聴でのご意見                                     ９月７日（金）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

１ 手元に主だった資料があり、わかりやすく、丁寧で真摯な議会の印象を受けた。 
貴重なご意見ありがとうございます。これからもより良い議会を心がけ

てまいります。 

２ 各議案の内容がよくわからない。 
貴重なご意見ありがとうございます。執行部に議案の提出説明をわかり

やすくしていただけるよう要望いたします。 

３ 

教育委員、人権擁護委員の推薦・任命にあたっては、学歴だけでなく、ご当人のお

考え・思いを教えていただきたい。大切な立場に立たれるので、簡単な任命推薦だ

けでなく採択していただきたい。 

貴重なご意見ありがとうございます。議会で協議後、執行部に要望した

いと思います。 

４ 

昨年、小学校道徳。今年、中学校道徳。来年再来年、中学校全教科と「教科書採択」

が続く中、「教育長・教育委員」の担う役割は大きい。「教育委員」の「退任」と

「新任」にあたり、記者の方には議員と同様、履歴書を含む「議案書」が配られた

ようだが、私たち傍聴者（住民）には事前に何の資料もなかった。特に「新任」で

あれば、履歴ばかりでなく、本人がみえて教育に対する考えをお話していただける

ことが大事だ。「教育長」の場合は絶対必要だ。他の議会の「教育長・教育委員」

に件を傍聴した。総務課長から「略歴」の説明が口頭であったことはよかった。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

５ 
議会ではいつも同じ人が質問している。横文字を使っているので、もっとわかりや

すい言葉で質問して欲しい。 

貴重なご意見ありがとうございます。わかりやすい言葉で質問できるよ

う、呼び掛けて参ります。 



議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ.２ 
※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。 

 

１．議会傍聴でのご意見                                     ９月１０日（月）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

１ 身近な問題が議論されている。 貴重なご意見ありがとうございます。 

２ 
矢板市小中学校の窓ガラス飛散防止フィルムの優先順位に疑問を感じた。子ども達

の命も関係していることなので不安を感じた。 
貴重なご意見ありがとうございます。 

３ 
傍聴席横にある注意書きから、議会中の感情表現は控えるべきと感じるが、答弁に

感情的な言葉が聞かれ、少し矛盾を感じる。 

貴重なご意見ありがとうございます。議場には代表として出席している

ため、沈着冷静な対応を心がけるよう呼び掛けてまいります。 

４ 質問と答弁にもっと突っ込んだやりとりがあると良い。 
貴重なご意見ありがとうございます。皆様が興味を持っていただけるよ

うな深いやりとりができるように努力して参ります。 

５ 

期日前投票宣誓書についての事前記入は時代にあったものだと思うので、しっかり

前向きに進めて頂きたい。宣誓書のダウンロードなどすれば、文字も大きくて記入

しやすいと思う。マイナンバーなどを入れると自分の物がダウンロードできるよう

にするなどしてはいかがか？ 

貴重なご意見ありがとうございます。皆様がやりやすい方法を検討して

いくよう執行部にお伝えします。 

６ 議会だよりは比較的わかりやすく読みやすい。 
貴重なご意見ありがとうございます。皆様がわかりやすく、親しみやす

い誌面作りを心がけてまいります。 

７ 議会だよりは、文字が多い。要点がわかりやすくなっていると嬉しい。 
貴重なご意見ありがとうございます。皆様がわかりやすく、親しみやす

い誌面作りを心がけてまいります。 

８ 議会だよりは、少し読みやすい誌面にして欲しい。 貴重なご意見ありがとうございます。皆様が読みやすく、親しみやすい



誌面作りを心がけてまいります。 

９ 
広報やいたは形をリニューアルした方が良いのでは？ご尽力してくださっている

方、ごくろうさま。よろしくお願い致します。 

貴重なご意見ありがとうございます。広報やいたは何度も県の代表に選

出されていますが、リニューアルについても検討するよう、秘書広報課

にお伝えします。 

 

  



議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ.３ 
※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。 

 

１．議会傍聴でのご意見                                     ９月１１日（火）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

１ 市長に対するご意見が２件ありました。 市長にお伝えします。 

２ 質問に対して職員の答弁がはっきり聞こえなかった。シャープ問題の時。 ご意見ありがとうございます。執行部にお伝えします。 

３ 

本日の質問外ですが、議員の皆様方にお伺い致します。フットボールセンターにつ

いての件で。私が小学３年の時、疎開先土屋にて敵機が秋木工場と専売公社に爆撃

をしたことを覚えております。父からよく言われていました。秋木と専売公社の近

くには行っては駄目だと。爆弾の破片が散らかっているからと。今も不安が募りま

す。完全に爆弾の破片などないですか。フットボールセンターを作っても大丈夫で

すか。 

ご意見ありがとうございます。安全な施設になるよう執行部にお伝えい

たします。 

４ 
声が聞きにくいときがある。おたずね型の質問が多い。答弁に対し、もっと追求し

ていくべきです。質問に至る説明が長い。もっと短くすべきです。 
ご意見ありがとうございます。より良い質問を心がけて参ります。 

５ 
議員からの質問内容の中で、滑舌が悪い。マイクを通しても聞き取りにくい。議会

だよりを確認している。 
ご意見ありがとうございます。より良い質問を心がけて参ります。 

６ 広報やいた、議会だよりなどの見開きについて統一できないのか？ 
ご意見ありがとうございます。多くの方からご提案を頂き、議会だより

２００号からは広報やいたと同じ見開きになりました。 

７ 議員個人に対するご意見がありました。 議員個人にお伝えします。 

 



議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ.４ 
※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。 

 

１．議会傍聴でのご意見                                     ９月２７日（木）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

１ 
全員協議会の報告の中で、議員には配布されている資料を傍聴者にも配布してほし

い。 
ご意見ありがとうございます。今後の検討課題とさせていただきます。 

 

 

 

 

2018 年 10 月 31 日 

 以上のとおり、報告いたします。 

                                                   矢板市議会議長 和 田 安 司 


